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Protokoll der 22. Generalversammlung der ZVR  
vom  27. Oktober 2022, 18.20 Uhr, im Radisson Blu Hotel  
Reussen, Andermatt, 32 Mitglieder anwesend. 
 
T R A K T A N D E N  

1 .  B E G R Ü S S U N G  
2 .  P R O T O K O L L  D E R  2 1 .  

G E N E R A L V E R S A M M L U N G  2 0 2 1  
3 .  J A H R E S B E R I C H T  D E S  P R Ä S I D E N T E N  
4 .  A B N A H M E  D E R  J A H R E S R E C H N U N G  

U N D  R E V I S I O N S B E R I C H T  
5 .  E N T L A S T U N G  D E S  V O R S T A N D E S  
6 .  B U D G E T  
7 .  W A H L E N  
8 .  V E R A B S C H I E D U N G  
9 .  B E A N T W O R T U N G  D E R  A N F R A G E  

D I L L I E R  B E Z Ü G L I C H  A U S W E I T U N G  
D E R  M I T G L I E D S C H A F T  A U F  
G E R I C H T S S C H R E I B E R I N N E N  U N D  
G E R I C H T S S C H R E I B E R  ( A R T .  3  
S T A T U T E N )  

1 0 .  A N T R Ä G E  
1 1 .  D I V E R S E S  

 
 
B E I L A G E N   
 J A H R E S B E R I C H T   
  B I L A N Z  U .  E R F O L G S R E C H N U N G  2 0 2 1 / 2 2   
  R E V I S I O N S B E R I C H T   
 B U D G E T  2 0 2 2 / 2 3   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
1 .  B E G R Ü S S U N G  
Nach dem Apéro begrüsst Präsident Marcus Schenker die 
anwesenden Mitglieder zur 22. Generalversammlung und speziell 
die Gäste Cornelia Gamma, Präsidentin des Urner Landrates, 
Daniel Furrer, Justizdirektor des Kantons Uri, und Jost Meyer, 
Vizepräsident des Gemeinderates Andermatt. 
 
2 .  P R O T O K O L L  D E R  2 1 .  

G E N E R A L V E R S A M M L U N G  2 0 2 1  
Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird verdankt und 
ohne Wortmeldungen und ohne Gegenstimme genehmigt.  
 
3 .  J A H R E S B E R I C H T  D E S  P R Ä S I D E N T E N   
Der Präsident verliest den Jahresbericht. Der Vorstand hat sich 
zwei Mal getroffen. Am Frühlingsanlass zum Thema "Auf dem 
Weg zum digitalen Gericht" nahmen zahlreiche Mitglieder teil. 
Die Folien zum Referat von André Zumthurm sind auf der 
Website der ZVR abrufbar. Nach dem Pandemie-bedingten 
Aussetzen im letzten Jahr konnten im 2022 die beiden von der 
ZVR organisierten Kurse zu den Themen "Logik des Urteils" und 
"Wenn das Recht zur Sprache kommt" wieder mit Erfolg 
durchgeführt werden. Nachdem keine Wortmeldungen erfolgen, 
wird der Jahresbericht mit Applaus genehmigt.  
  
4 .  A B N A H M E  D E R  J A H R E S R E C H N U N G   
 U N D  R E V I S I O N S B E R I C H T   
Die Kassierin Agnes Planzer Stüssi präsentiert die Jahresrechnung 
2021/2022. Diese weist gegenüber dem Budget einen Verlust von 
CHF 371.10 aus. Weil beide Revisoren, Pascal Ruch und Michael 
Portmann, sich für die Generalversammlung abgemeldet haben, 
liest der Präsident ihren schriftlich verfassten Revisorenbericht 
vor, worin die Genehmigung der Jahresrechnung beantragt wird. 
Nachdem keine Wortmeldungen gewünscht wurden, genehmigen 
die Anwesenden die Jahresrechnung mit einem Applaus für die 
von der Kassierin Agnes Planzer Stüssi geleistete Arbeit 
einstimmig.  
 
5 .  E N T L A S T U N G  D E S  V O R S T A N D E S   
Dem Vorstand wird in globo Entlastung erteilt.  
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6 .  B U D G E T   
Agnes Planzer Stüssi legt der Versammlung das Budget 
2022/2023 vor. Dieses sieht bei einem Ertrag von CHF 14'800.00 
und einem Aufwand von CHF 14'200.00 einen Gewinn von CHF 
600.00 vor. Es erfolgen keine Wortmeldungen und das Budget 
wird durch Handerheben einstimmig genehmigt.  
 
7 .  W A H L E N   
Gion Tomaschett hat seinen Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. 
Stefan Weber, Vizepräsident des Kantonsgerichts Schwyz, stellt 
sich kurz vor und wird von den Anwesenden einstimmig und mit 
Applaus in den Vorstand gewählt. Sodann werden die weiteren 
Vorstandsmitglieder einstimmig wiedergewählt.  
Pascal Ruch und Michael Portmann haben sich vor der heutigen 
Generalversammlung für eine weitere Amtsperiode als Revisoren 
zur Verfügung gestellt. Sie werden als Revisoren einstimmig 
wiedergewählt.  
 
8 .  V E R A B S C H I E D U N G   
Der Präsident dankt Gion Tomaschett für seinen 7-jährigen 
tatkräftigen Einsatz im Vorstand – dies zuerst in Rätoromanisch 
und dann auch in Deutsch. Als Abschiedsgeschenk überreicht ihm 
Sabine Studer einen Gutschein für das KKL und einen 
Blumenstrauss.  
 
9 .  B E A N T W O R T U N G  D E R  A N F R A G E  D I L L I E R  

B E Z Ü G L I C H  A U S W E I T U N G  D E R  
M I T G L I E D S C H A F T  A U F  
G E R I C H T S S C H R E I B E R I N N E N  U N D  
G E R I C H T S S C H R E I B E R  ( A R T .  3  
S T A T U T E N )  

Der Präsident teilt mit, dass der Vorstand die Anfrage  
eingehend diskutiert habe. Dabei sei er zum Schluss gekom- 
men, die Mitgliedschaft nicht auf Gerichtsschreiberinnen und 
Gerichtsschreiber auszuweiten. Der Vorstand stellt der 
Generalversammlung indessen keinen entsprechenden Antrag.  
Bei zahlreichen Wortmeldungen werden die Argumente für und 
gegen eine Ausweitung dargelegt. Der Präsident schliesst die 
Diskussion mit der Bitte an die Befürworter, der General-
versammlung statutengemäss einen entsprechenden Antrag auf 
Ausweitung zu unterbreiten, wenn sie ihr Anliegen 
weiterverfolgen wollen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
1 0 .  A N T R Ä G E   
Es liegen keine Anträge vor.  

1 1 .  D I V E R S E S   
Nachdem keine Wortmeldung erfolgt ist, gibt der Präsident 
bekannt, dass die nächste GV im Kanton Obwalden stattfinden 
wird.  
 
Die Generalversammlung wird um 19.10 Uhr geschlossen.  
 
Anschliessend bringt Bänz Simmen den Anwesenden die 
Geschichte und die Kultur des Urserentales näher. Er berichtet 
kurzweilig und anschaulich über die verschiedenen wirtschaftlich 
erfolgreichen und weniger erfolgreichen Zeiten im Urserental bis 
in die heutige Zeit. Die am Ende seines Vortrages sich selbst 
gestellte Frage, ob die zahlreichen Investitionen in die 
Tourismusinfrastruktur und der damit zusammenhängende 
gegenwärtige Boom nachhaltig sind und zum Vorteil der 
Einheimischen gereichen, lässt Bänz Simmen vielsagend offen.  
 
Keine Fragen offen lassen hingegen das anschliessende 
Nachtessen und der Wein: Beide sind sehr fein und regen zu 
kollegialen Diskussionen an.   
 
Luzern, 25. April 2023 
 
Für das Protokoll 
Thomas Domeisen 
 
 
 


